

Yamousoukro ce jeudi 1er octobre 2009

Bien chers,

Notre communauté s'est reconstituée en se renouvelant pour moitié : Olivier et moi nous accueillons Omer, nouveau diacre, et Constant, novice de 2^{ème} année. Nous avons pris la matinée pour nous informer et mettre au point les affaires dans le but de nous donner un projet communautaire apostolique comme il nous est demandé. Hier matin, nous avons salué l'évêque pour qu'il sache qui nous sommes en communauté à St Félix. Nous étions arrivés ensemble mardi après midi après deux demi-journées de rencontre à Adiapodoumé. C'était la fin de la visite du P. Gaspar, supérieur général : il nous a communiqué son rapport et nous a indiqué des orientations. Lui est maintenant rentré à Rome, et nos 3 communautés démarrent peu à peu. A Adiapodoumé, certains jeunes ont déjà repris les cours ; de nouvelles têtes sont apparues avec le « prépostulat », mot finalement retenu pour l'année annoncée de « propédeutique ». Quelques ajustements ont été demandés par le P. Gaspar pour être toujours plus fidèles à notre choix de vie. Et à présent, « en avant ! »

La rentrée scolaire se fait mais vraiment lentement : on ne voit pas encore les foules de jeunes sur la route du collège de Sinzibo. C'est semble-t-il le manque de moyens.

Ce lundi 5 octobre 2009

Comme à l'école, au catéchisme les inscriptions se font très lentement. Pourtant les enfants et les jeunes sont là : hier notre église était bien pleine, certains fidèles étaient debout et au dehors ; comme il n'y a pas de murs, tout le monde voit et peut suivre ! Une douzaine de femmes de la Légion de Marie ont fait leurs promesses. Comme il se doit, Omer a exercé son diaconat. Quelques dizaines d'étudiants de l'Inp étaient avec nous, en attendant le redémarrage de leurs activités communautaires dans la semaine. A entendre l'un d'eux, beaucoup ont été virés durant les vacances, peut-être encore une suite des grèves des mois passés.

La semaine dernière, le général Guéi a été enterré dans son village. Auteur du coup d'état en 1999, chef d'état durant plus de 2 ans, il fut tué aux 1ères heures de la tentative de coup d'état en 2002 et son corps était resté longtemps à la morgue. Il y avait eu un 1^{er} enterrement à Abidjan, mais ses compatriotes voulaient que son corps soit enterré au village. Après de multiples tractations et l'intervention de Gbagbo, c'est désormais chose faite.

Hier midi les 3 franciscains nous ont conviés à la célébration des 800 ans de leur famille religieuse ; nous les avons rejoints chez eux pour le repas qui fut bien sympathique.

Ce mardi 6 octobre 2009

Ce matin c'était la rentrée pastorale du diocèse, au Centre Diocésain. Tous les prêtres étaient là, de nombreux religieux et religieuses et des laïcs aussi ; nous devons être plus de 100 personnes. Notre évêque a précisé la signification du thème retenu pour l'année : « dans les pas du Christ-prêtre, œuvrons pour l'autonomie de notre Eglise diocésaine ». Exposé très clair. Après quoi nous avons eu droit à la présentation du double travail à faire : d'abord pour le plan pastoral de cette année, puis pour l'analyse de l'environnement de notre diocèse en vue du prochain plan pastoral. Des termes techniques largement au dessus de la majorité des participants étaient employés là ; sans

doute c'est dans l'air du temps d'user de ce langage, il suffit de regarder à la télé les reportages sur les innombrables séminaires ou colloques organisés dans le pays. Après le repas, tout le monde s'est dispersé.

Ce vendredi 9 octobre 2009

Mercredi j'ai eu la joie de rencontrer André Noblia, venu de Baïgorry en pays basque, invité par le diocèse de Katiola pour la clôture du jubilé du centenaire de la mission catholique à Katiola. Il était sur la route, avec un jeune de Boniéré dont la voiture avait une panne, ce qui a permis à André d'avoir du temps pour me rencontrer tranquillement. Nous avons fait un large tour d'horizon, des nouvelles des deux côtés. Bonne occasion aussi de parler euskara. André était resté 6 ans durant en Côte d'Ivoire comme « fidei donum » à Boniéré.

Après de multiples reports, la liste électorale est enfin sortie. Grosso modo 6 millions d'électeurs potentiels ; une moitié ne pose pas de problème, 45 000 inscrits seraient fraudeurs, et l'autre moitié (2 752 000) pose question par manque de « traces ». La date du 29 novembre est toujours maintenue pour l'élection présidentielle, mais encore hier soir Soro disait que la date est moins importante que la qualité de la liste électorale pour que le résultat soit indiscutable. Gbagbo sera candidat, c'est sa femme qui l'a annoncé lors d'un meeting.

Quelques orages et un peu de pluie annoncent la fin de la saison des pluies qui n'aura pas été fameuse ; depuis la mi-juillet il n'y a pas eu 10 pluies.

Reçu ces jours-ci d'un ami de Dabakala :

« Oui mon très cher Père... Ici à Dabakala il n'y a rien de bon que de la misère sociale. Les populations sont de plus en plus pauvres, elles ne peuvent même pas se nourrir convenablement à plus forte raison se soigner. Quand aux rebelles, ils sont toujours là, ils font ce qu'ils veulent. La coupe des bois continue allègrement personne ne peut arrêter le processus. Quand à l'hôpital chacun continue ses affaires du Directeur au manoeuvre, le directeur, lui, il prend le budget de l'hôpital pour lui tout seul. Le Directeur Départemental de la santé lui aussi c'est même pipe même tabac, je t'assure mon Père, j'ai mal d'être à Dabakala, je ne comprends pas ce que ce peuple Djimini a fait pour mériter un tel châtement, il n'y a seulement que du faux ici. Pratiquement tous les fonctionnaires font du faux et à tous les niveaux. Mon Père, quelle est cette course sans morale vers la richesse? Le faux a-t-il pris le pouvoir sur la raison, sur l'éthique. Mais mon père, quel monde allons-nous laisser à nos enfants? »

Ce mercredi 28 octobre 2009

Comme vous le constatez, je n'ai rien écrit depuis deux semaines, et pour cause, je me suis absenté dix jours durant : réunion du conseil régional de la congrégation. Et pas à côté : en Italie à Albiate, près de Milan. Découverte de confrères italiens, et découverte aussi, un peu, de ce coin d'Italie. Nous n'avons pas fait du tourisme ; de longues journées de réunions pour examiner plein de questions et de projets. Travail dans un climat fraternel, bien soutenu par une communauté d'accueil qui n'a rien ménagé pour nous soigner avec de bons repas, ah les pasta ! et de bons petits vins ! Une journée de détente, le dimanche : visite à une communauté bétharramite de Milan (San Ilario), non loin du fameux stade de San Siro, célébration avec elle de la messe dans l'église plutôt moderne, visite dans le centre ville de la cathédrale, Duomo, époustouflante de beauté ! Quant au foot milanais, nous nous sommes contentés des matches à la télé, dont un victorieux contre le Real de

Madrid. Voyage sans histoires avec les avions, mais rude contact avec le froid européen (4° sur les pistes de Roissy et idem à Milan durant six jours), histoire de regretter la chaleur ivoirienne.

Ce jeudi 29 octobre 2009

En Côte d'Ivoire, on est dans l'incertitude quant à la date de l'élection présidentielle. Surtout à cause de la liste électorale : sur les 2 750 000 inscrits douteux, on en aurait éclairci 850 000. Certains disent qu'il faut une liste indiscutable pour une élection indiscutable ; d'autres demandent que tous soient admis à voter etc. La campagne non officielle bat quand même son plein, sans trop savoir où on va. Le pays est calme, rien à voir avec ce que la télé nous montre du Pakistan ou de l'Afghanistan. Les soldats pakistanais de l'Onuci sont, ici, sereins ; au pays, leurs collègues ont davantage à s'inquiéter. Le conseil des ministres se réunit aujourd'hui à Yamoussoukro.

Faut-il faire un lien avec l'approche des élections ? On commence à ramasser les ordures ménagères. Cela ne se faisait plus depuis un an et demi pratiquement. Des tas amassés sur les trottoirs disparaissent peu à peu.

Nous avons eu mardi la première rencontre de secteur à la cathédrale. Ce fut l'occasion d'accueillir et de connaître quelques nouveaux. Pas de débats extraordinaires. Un prêtre a suggéré que l'on se saisisse des propositions (non encore officielles) du second synode pour l'Afrique. A dire vrai, j'ai été étonné de constater comment ce synode était peu évoqué dans le diocèse. A St Félix nous avons fait un effort, mais je ne crois pas qu'il y ait eu beaucoup de mobilisation : lors de la rentrée pastorale, pas un mot de toute la matinée !

Ce vendredi 30 octobre 2009

Une grosse pluie est tombée hier soir ; le mois d'octobre sera meilleur en pluies que celui de septembre, mais on s'achemine vers la saison sèche. On nous a annoncé à la télé, hier soir, que dimanche aura lieu une rencontre du gouvernement avec la Commission Electorale Indépendante : peut-être une occasion pour annoncer le report de l'élection. Gbagbo : « Faut pas vous étonner que le conseil de ministres se réunisse à Yamoussoukro. Cela deviendra habituel, puisque c'est la capitale ! »

Ce soir les collégiens et lycéens seront en congés scolaires... à peine l'année commencée ! Cela paraît étrange. A St Félix, nous nous préparons à la rentrée pastorale du dimanche 8 novembre : ce sera une occasion pour que les différentes réalités soient connues et pour que chacun puisse trouver un lieu d'investissement. On relancera en même temps les contributions pour la construction de l'église, il y a encore beaucoup à faire.

Avant que novembre n'arrive, je vous envoie ces quelques nouvelles. A la prochaine. Je vous embrasse.

Jean-Marie